



### **Venta de Cafesalud, ¿una recompra disfrazada?**

**Prestasalud, el consorcio que la compró, dice que proceso fue legal. Critican participación de exdirectivos de SaludCoop.**

Una verdadera tormenta y un manto de duda generó la venta de la EPS Cafesalud, la mayor del país, y que está sumida hoy en crisis, al consorcio Prestasalud, al señalarse que fue una supuesta recompra disfrazada por parte de cuestionados exdirectivos de SaludCoop que siguen investigados por la justicia.

Mientras el médico Jorge Gómez, vocero de Prestasalud, consorcio conformado por 13 entidades, afirmó que el proceso fue legal, el Superintendente de Salud, Norman Julio Muñoz, expresó que no hay nexos de los nuevos dueños de Cafesalud y Carlos Gustavo Palacino, investigado por el millonario desfalco a la EPS SaludCoop.

Pese a ello, el senador Jorge Iván Ospina sostuvo que “fue una equivocación la entrega de Cafesalud a Prestasalud, si se tiene en cuenta que el nuevo administrador está recién creado y no tendría la capacidad para atender las necesidades de los 6 millones de usuarios de la EPS”.

Enfatizó que “es errado trasladar tal magnitud de afiliados a una única EPS y dudo que exista una institución que tenga una red de servicios suficiente para cubrir dicha demanda” de los usuarios.

“Es inconcebible que se hiciera la venta a pesar de los cuestionamientos de la Procuraduría y la Contraloría que denunciaron vínculos de Prestasalud con los antiguos socios de Cafesalud como Jaime Barrero Fandiño y Carlos Palacino”, añadió. También se denunció la participación de la firma Medilaser, igualmente cuestionada.

#### **Más críticas**

Cafesalud fue vendida por \$1,45 billones a Prestasalud, luego de un proceso, que según el superintendente, Norman Julio Muñoz, tuvo todas las garantías a lo largo de 15 meses. El grupo Sanitas hizo una oferta de \$270.000 millones.

El vocero de Prestasalud, Jorge Gómez, señaló que “el señor Barrero hace mucho tiempo que no tiene ninguna relación con Palacino, pero no porque haga parte de un proceso porque es acreedor de Cafesalud no puede prestar los servicios. Este fue transparente”, dijo.



El procurador general, Fernando Carrillo, quien criticó el proceso de venta solo entre dos oferentes, pidió nuevamente explicaciones, tras recalcar que Prestasalud es un consorcio de prestadores de servicios, “que carece de entes que directamente cuenten con experiencia en materia de aseguramiento en salud”.

El Supersalud dijo que hoy envía una carta a Carrillo en la que explicará todo el proceso adelantado.

De igual manera, se cuestiona el hecho que de los \$1,45 billones que se ofrecieron por parte de Prestasalud, alrededor de \$500.000 millones son deudas de Cafesalud con el consorcio comprador, por lo que habría un cruce de cuentas, quedando solo una cifra menor para invertir en la capitalización que requiere la EPS. El superintendente dijo que esa capitalización de acreencias no deberá superar el 50%.

Sobre el papel del Grupo Ribera de España, Gómez -vocero de Prestasalud- informó que “tendrá una participación importante como socio accionista y pondrá buena parte de los recursos de la transacción y como toda compañía sería internacional, participará en su control y manejo”.

#### **Una nueva entidad**

Aunque pasarán varios meses para perfeccionar la toma final de posesión de Cafelusalud por parte de Prestasalud, se informó que la EPS tendrá una nueva razón comercial. Es decir, un cambio de nombre.

El vocero de Prestasalud, dijo que hasta el momento no se ha definido el nuevo nombre que llevará la mayor EPS de Colombia, que hoy tiene grandes aprietos financieros, pues arrastra un pasivo de \$800.000 millones.

Cafesalud absorbió todos los afiliados de Saludcoop tras su liquidación ordenada por el Gobierno, tras los malos manejos financieros.

#### **Consortio**

Prestasalud lo conforman los hospitales Universitario San José, Cardiovascular de Soacha y Universitario Infantil, las clínicas Medilaser, Navarra y General del Norte (Barranquilla), el Centro Nacional de Oncología, , Grupo Medplus, Ribera Salud, Mi IPS, Clínicas Coondontológicas y Fundaciones Esensa.